

Principales productores se reunirán esta semana:

Crudo continúa al alza, en medio de complejo escenario económico global

El precio del petróleo Brent, de referencia para Chile, subió 1,74% este lunes y escaló hasta US\$ 115 el barril.

AGENCIAS

Son tiempos complejos para la economía mundial, y así lo está sintiendo uno de los principales bienes de consumo a nivel global, como es el crudo. Durante este lunes, los precios del petróleo volvieron a subir en un mercado que se hizo a la idea de una desaceleración económica mundial. El precio del barril de Brent (de referencia para Chile) para entrega en agosto subió así 1,74% a US\$ 115,09 ayer.

En tanto, el West Texas Intermediate (WTI) para igual entrega subió 1,81% a US\$ 109,57 en Nueva York. Según Daniel Ghali, de TD Securities, el mercado sale de una dinámica en la cual "los temores de recesión fueron el catalizador de las ventas en las últimas semanas". Agregó que el mercado está listo para

un repunte.

Ghali menciona el desfase entre la reciente caída de precios del crudo y los precios de la gasolina y el diésel que se mantienen en niveles históricamente altos. "Digerimos malas noticias la semana pasada" sobre el estado de la economía, "pero al final no parece que una solución esté cerca para Ucrania, y eso no augura nada bueno para los precios en un futuro cercano", añadió Stephen Schork, analista y autor del Schork Report.

Según Ghali, el mercado no espera sorpresas de la reunión del jueves de la OPEP. Además, los operadores observan con atención el proyecto del G7 de

implementar un mecanismo que ponga un tope a nivel mundial al precio del crudo ruso.

"Parece que la mayoría de los operadores saben que aumentará el suministro; sin embargo, la demanda a muy corto plazo sigue siendo obstinadamente fuerte", complementa Dennis Kissler, vicepresidente sénior de negociación de BOK Financial.

En Chile, según un reporte del Observatorio del Contexto Económico de la UDP, para la semana del 9 al 15 de junio el precio sin componente variable de la gasolina 93 fue \$1.497,3 por litro, mientras que para la semana del 16 al 22 de junio el precio aumentó llegando a \$1.576,2 por litro. Por lo cual el promedio para estas dos

semanas fue \$1.536,8, valor que al multiplicarse por 0,8% da \$12,3 por litro. "La modificación del Mepco permitirá acelerar el traspaso de la diferencia entre el precio sin componente variable y el precio base de la semana previa", señala el documento. Con todo, el centro apunta a que en el escenario base se estima que los precios mayoristas de las gasolinas 93 y 97 aumentarán al menos 30 semanas y el diésel aumentará al menos por 24 semanas más desde el jueves 30 de junio.

Mercado bursátil

Si bien, producto del feriado de ayer, el mercado de valores estuvo cerrado en Chile, en el mundo igual hubo movimientos. La bolsa de Nueva York terminó a la baja el lunes, en una jornada sin noticias que pudieran alimentar el impulso de la semana pasada. El índice principal, el industrial Dow Jones, cedió 0,20% hasta 31.438,25 pun-



Mercado espera el anuncio de aumento de suministro de crudo para esta semana.

tos, mientras que el tecnológico Nasdaq bajó 0,72% y cerró en 11.524,55 unidades, y el índice ampliado S&P 500 —de las 500 principales empresas— bajó 0,30% al finalizar en 3.900,11 puntos. "Fue una sesión vacilante, ya que el impulso de la semana pasada (...) se agotó", señalaron en una nota los analistas de la firma Schwab.

"El 'rally' (movimiento de compras) de la semana pasada fue muy importante. No podía continuar así", sostuvo Gregori Volokhine, de Meeschaert Financial Services.

Para el gestor de carteras, el

hecho de que la cifra de pedidos de bienes duraderos en Estados Unidos en mayo, publicada el lunes, se ubicara por encima de lo esperado, con un alza de 0,7% frente a 0,1% esperado por los analistas, pesó en el ánimo de los inversores.

"En este momento, vemos todos los indicadores en la perspectiva de la inflación o la desaceleración de la economía", sostuvo. "Y las cifras (de compras de bienes duraderos) iban en el sentido contrario (...), lo cual recordó que esta economía no está, en absoluto, frenándose bruscamente", explicó.

ALZAS
Se espera que, dadas las condiciones actuales, las bencinas en Chile sigan al alza por 30 semanas más.